

FINANZAS

Guanajuato mantendrá fortaleza presupuestal

La calificadora Standard & Poor's prevé que el estado de Guanajuato mantendrá un desempeño presupuestal "fuerte" durante los dos próximos años, gracias a la tendencia creciente en sus ingresos y el control consistente del gasto de transferencias y subsidios.

Asimismo, consideró que el gasto de inversión del estado se ubicará en torno de los diez mil

millones de pesos de 2015 a 2017 equivalente a 14 por ciento de sus gastos totales, lo que se traduciría en déficits después de gasto de inversión de menos de 2 por ciento de sus ingresos totales.

"Entre sus pares mexicanos con calificaciones en la categoría 'BBB', el desempeño presupuestal de Guanajuato es el más sólido", indicó S&P.

Al 30 de junio de 2015, el total de la deuda de largo plazo alcanzó cinco mil 322 millones, equivalente a 10 por ciento de sus ingresos operativos. En los próximos dos años se agregará deuda por hasta cuatro mil 240 millones para financiar parte de su plan de inversiones en infraestructura pública, pero la calificadora confía en que para 2017 el porcentaje será similar. Esto, por el agresivo nivel de amortización programado en los siguientes dos años.

El nivel de deuda del estado respecto a sus ingresos operativos será menor que el 14 por ciento de

Aguascalientes, pero superior al 4 por ciento de Querétaro, y se compara positivamente con la mayoría de sus pares internacionales.

"Proyectamos que el servicio de deuda de Guanajuato aumentará a un 3 por ciento de sus ingresos operativos hasta 2017, ligeramente superior al 2 por ciento promedio de los últimos tres años. Además, el Estado cuenta con un sistema de pensiones sostenible hasta 2035, con base en la proyección actuarial más reciente, y no tiene pasivos contingentes significativos."

EL NIVEL DE DEUDA DE GUANAJUATO EQUIVALE A 10% DE SUS INGRESOS; EN QUERÉTARO LA PROPORCIÓN ES DE 4%

S&P prevé que el PIB de Guanajuato seguirá creciendo por encima del promedio nacional, como lo ha hecho desde 2009, sin embargo, el PIB per cápita estimado para 2014 (6,746 dólares) está por debajo del promedio nacional.

Esta semana, Standard & Poor's subió las notas de largo plazo del estado de Guanajuato en escala global a 'BBB' de 'BBB-' y en escala nacional -CaVal- a 'mXAA+' de 'mXAA', con perspectiva de estable.

—Redacción